

Discurso de Entrega de la Presidencia de la AMG Mérida, Yucatán, diciembre 7 de 1995

Dra. Margarita Dehesa Violante

El 16 de diciembre de 1994, en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, asumí el honor y la responsabilidad de dirigir los caminos de la Asociación durante el año de 1995. En ese momento acepté el compromiso y el gran reto que esto significaría.

Ha pasado un año ya, y pudiera decir con cierto orgullo que me siento satisfecha, ya que gracias al apoyo de muchas, muchas personas que me mostraron su cariño y solidaridad, palabra ya no muy utilizada, fue posible realizar, a pesar de la terrible crisis económica, social y moral, nuestras actividades.

Como comenté en mi discurso de toma de posesión, únicamente realizamos dos reuniones regionales, la primera en el bellissimo puerto de Mazatlán, con el tema: Urgencias en Gastroenterología, la cual fue todo un éxito, tanto en lo económico como en lo científico, tuvimos más de 200 inscripciones y, ¿por qué no decirlo?, en lo social fue excelente también. Mi agradecimiento al Dr. Efrén Gallardo, al Dr. José Luis Tamayo, a la Dra. Elena López Gravito y a todos los que contribuyeron al éxito de este evento.

La otra reunión regional la tuvimos en la progresista ciudad de Aguascalientes del 27 al 29 de julio, la que también fue muy exitosa, y la cantidad de inscritos que tuvimos rebasó los 200. Mi agradecimiento a los Dres. José Luis Jiménez Esquivel, Dr. Kettenhofen y a los miembros de la Mesa Directiva de la Sociedad Local de Aguascalientes por su entusiasmo y apoyo.

Uno de los retos más grandes a los que me enfrenté este año fue a la celebración del 60 Aniversario de nuestra Asociación, y después de una serie de vicisitudes, logramos tener una digna celebración el 16 de julio de 1995, exactamente 60 años después de que el Dr. Abraham Ayala González fundara, junto con otros 17 destacados médicos de su época, la Asociación Mexicana de Gastroenterología; aquí quisiera hacer un reconocimiento muy especial a la Dra. María Elena Anzures por su invaluable apoyo; estoy segura que sin ella no hubiera sido posible su realización. Un reconocimiento también a la Dra. Patricia Miranda. Muchos de ustedes disfrutaron

escuchando la historia de nuestra Asociación, un delicioso concierto de piano y una suculenta cena.

Además y gracias al entusiasmo de los Dres. Eduardo Marín y Lorenzo de la Garza, fue posible editar un número especial del 60 Aniversario de nuestra revista, en el cual muchos de ustedes contribuyeron y que ya muchos conocen.

Otra de las actividades novedosas y que creo que fue de gran aceptación por todos fue el curso Ecos de la AGA que se efectuó en junio y aquí quisiera hacer un reconocimiento muy especial a los Dres. Guillermo Robles y Arturo Ballesteros, que tuvieron bajo su responsabilidad la organización de este experimento, que resultó muy útil para todos, ya que nos permitió revisar lo más relevante que se dijo en la AGA y presentarlo en forma resumida y con un análisis crítico.

Espero que estas reuniones continúen para beneficio de todos.

Como muchas veces he mencionado, uno de los objetivos de nuestra Asociación es promover y difundir la enseñanza de la gastroenterología; es por eso que decidimos hacer una reunión de *consenso* para tratar uno de los temas de más controversia y actualidad en este momento, la infección por *Helicobacter pylori* y su relación con las enfermedades gastrointestinales. Este lo efectuamos en la ciudad de Monterrey los días 29 y 30 de septiembre, con la asistencia de más de 40 expertos en el tema y la representación de la mayoría de las instituciones públicas encargadas de la impartición de la salud, los resultados de este consenso se presentaron en este congreso y en breve tendremos el documento editado para hacérselo llegar.

Se elaboró el nuevo Directorio, ya que era una necesidad su actualización, dado que el último se había editado en 1990.

Aceptamos 49 nuevos miembros en el seno de nuestra Asociación.

Finalmente, y como mencioné en la inauguración, cerramos con broche de oro las actividades de este año con esta Semana Nacional, que, a pesar de la crisis y de muchos pronósticos no muy favorables, ha resultado todo un éxito.

Discurso de entrega de la Presidencia de la AMG

Mi eterno agradecimiento y reconocimiento a la Mesa Directiva de esta gran Sociedad Filial de Mérida, Yucatán, a Jorge Peniche, Mario Trujeque, Isidro Vázquez, a todos, a las aguerridas damas yucatecas que se encargaron de que lo difícil fuera fácil y de hacernos sentir mejor que en casa, a la industria farmacéutica, a todos y cada uno por su gran solidaridad y apoyo, que permitieron finalmente tener una exposición comercial excepcional y a todo el personal de este hotel, que ha sido nuestra casa durante la semana, por su gran profesionalismo.

El curso y el congreso fueron de una gran calidad, lo que traduce la madurez de nuestra asociación y la calidad de nuestros médicos.

No quisiera terminar sin agradecer a cada uno de los miembros de mi Mesa Directiva su apoyo y

comprensión: a José María, Lalo, Florence, Arturo, Jerry y Memo. A todos ellos les estaré eternamente agradecida por haber compartido conmigo este año maravilloso.

A Lety, Silvia, Malena y Mere, por su gran cariño y apoyo.

Nuestra Asociación es ahora madura y con un gran futuro, lo que se ha logrado gracias a la labor, el entusiasmo y el cariño que le han tenido todos y cada uno de sus miembros y sus mesas directivas.

Para mí ha sido un gran honor poderla dirigir durante este año, lo que agradezco a todos los que me ayudaron y me apoyaron; espero no haberlos defraudado.

Muchas gracias.